



氷川神社のプロジェクトマッピング

校長 佐藤 俊夫

11月8日から24日まで、氷川神社の楼門（ろうもん）ではプロジェクトマッピングをはじめ、さまざまな光の演出が行われました。私も三連休に訪れましたが、長蛇の列ができるほど多くの方が集まり、本校の傍でこのような催しが開かれ、地域の魅力を再発見できることを誇らしく感じました。

この催しは、大宮盆栽村 100周年を記念して企画されたものだそうです。莊厳な音楽に包まれ、伝統的な建築物の輪郭が光に浮かび上がる様子は、まるで楼門そのものが物語を語り出すようでした。千年以上の歴史をもつ神社と、現代の映像技術が融合した光景は、ただ美しいだけでなく、「文化を未来へつなぐ」という強いメッセージを感じさせてくれました。

子どもたちの学びも、どこかこの光景と重なります。これまでの「教わる学び」から、ICTの活用や主体的・対話的で深い学びへと、子どもたちは自ら考え、学びを広げていく姿へ変化しつつあります。タブレットを使った調べ学習や、友達と意見を交わしながら課題を解決する活動など、学びのスタイルは確実に進化しています。伝統と新しさが響き合う氷川神社の夜の姿は、こうした子どもたちの姿とも重なって見えました。

12月から年末年始にかけて、地域ではさまざまな行事が行われます。長く受け継がれてきた催しに親子で参加することは、子どもたちにとって「地域の文化に触れる学び」にもつながります。私が氷川神社で感じたような、伝統と新しさが響き合う体験を、ぜひご家庭でも楽しんでいただければと思います。

「天体観望会（10月29日）」 保護者アンケートから



・週末から天体観測予報を調べて家族で一喜一憂し、大人もワクワクして今日を迎えるました。

想像より多くの先生方が協力してくださっており、通常外のイベントで準備等大変だったかと思いますが、とても貴重な経験ができました。改めていい学校だなと思いました。（6年）・予想以上に鮮明に見えて親子ともども驚きました。「クレーターがたくさんあるね」と帰りに子供と話をしました。また、待ち時間に校長先生の解説が聞けて、親子で勉強になりました。（2年）・天体望遠鏡を設定してくださった先生方も自然を相手に、必死に月や土星に合わせてくださっていて、なんだかとても先生方がキラキラしていて素敵な学校だなと改めて思いました。（4年）

・子どもの自由な感想や反応を見る事ができ、いい時間になりました。なぜ明かりを消すのか、日没後もどうして明るいのかなど、校長先生の解説も初めて知ることばかりで面白かったです。（5年）・希少な串刺しの土星が見られて、出てくるまで辛抱して良かったと思いました。（5年）・月のクレーターの凹凸が思った以上にくっきりと見えました。残念ながら土星は見ることができませんでしたが、校長先生の丁寧な解説がわかりやすく、とても興味深い時間でした。月を眺めていると、子どものころに星空を見てわくわくした気持ちがよみがえり、久しぶりに実家の望遠鏡を引っ張り出してみたくなりました。（1年）・夕暮れ時から学校でイベントがあるということで子どもたちもワクワクしていましたし、貴重な体験ができました。準備してくださった先生方、ありがとうございました。（6年）・なかなか見られるものでは無い貴重な体験が出来たなーっていうのと、最後の方に少し土星も見られてとても感動しました！（3年）・当日までとても楽しみにしていました。曇っていて心配でしたが、月はクレーターまではっきり見えて喜んでいました。最後のほうには土星も見られて、リングが串刺しになっている珍しい現象を見る事ができました。息子は興味津々で校長先生の説明を聞きながらずっと空を眺めていました。（4年）

令和7年度 大宮東小開校72年

11月12日(水)~13日(木)修学旅行 日光(6年)

1泊2日の日光修学旅行に6年生が行ってきました。朝夕の寒さもありましたが、2日間とても天気がよく、特に戦場ヶ原のハイキングでは青空の中、きれいな景色と雄大な自然を満喫しました。クラス・学年の絆も深まった2日間でした。

12月の行事予定 12月の生活目標 「気持ちよく生活できるよう整えよう(場)」

日	曜日	内 容	下校時刻
1	月	おはよう学習 3・4年はばたき音楽発表・懇談会 放チャレ	
2	火	朝会(講話生活) 5・6年はばたき音楽発表・懇談会	
3	水	おはよう G・S 1・2年はばたき音楽発表・懇談会 5年校外学習 2・4・6年歯科健診	
4	木	特別日課 はばたき3校交流会	
5	金	おはよう G・S こども宇宙プロジェクト	
6	土	土チャレ	
7	日		
8	月	おはよう学習 重点清掃(～12日)放チャレ	
9	火	音楽朝会	
10	水	おはよう G・S クラブ活動(2学期最終)	
11	木	特別日課 1・3・5年・はばたき歯科健診	
12	金	特別日課(指導訪問)	
13	土	土チャレ	
14	日		
15	月	おはよう学習 放チャレ	
16	火	おはよう学習	
17	水	おはよう G・S 全学年5時間	
18	木	特別日課	
19	金	特別日課4時間 2学期給食終了日	
20	土	土チャレ	
21	日		
22	月	おはよう学習 避難訓練 通常日課3時間	
23	火	朝会 通常日課3時間	
24	水	2学期終業式 通常日課3時間	
12月25日～令和8年1月7日 冬季休業日			
1/8	木	3学期始業式 通常日課3時間	
9	金	特別日課4時間 給食開始	
10	土		
11	日		
12	月	成人の日	
13	火	おはよう学習	

※市学習状況調査は6年1月14日(水)、5年1月15日(木)、3、4年1月16日(金)に実施します。

十日市

12月10日は、氷川神社での十日市です。十日市は、酉の市でもあり氷川神社の大湯祭でもあるとのことです。酉の市は、江戸の昔より「一年の無事に感謝し、来る年の幸・福を願う」ものだとされ、11月の酉の日の酉の刻にあたるところから始まるのだそうです。いよいよ歳の瀬だな～と感じる風物詩です。十日市は、熊手や招き猫など縁起物が出て来る年の福や幸を願う露店市でもあります。氷川神社内には多くの熊手が並びます。地元で、日本の歴史ある伝統文化に触れてみてはいかがでしょうか。

11月5日(水)4～6年生ふれあい天文学

国立天文台から井口聖教授に来校いただき、4年生から6年生を対象に、宇宙と生命の起源やブラックホールのなぞについて、お話をいただきました。

11月6日(木)2年町たんけん

生活科の学習で、町の施設やお店を探検してきました。気になる施設でどんなお仕事をしている人がいるのかなど、グループごとにインタビューができます。

11月19日(水)小中合同音楽会

4年3組が大宮東小学校の代表として、さいたま市小中学校合同音楽会に参加し、さいたま市文化センターで「ふるさと」、「歌が息をする」の合唱を披露してきました。

11月19日(水)1年市立博物館昔遊び体験

市立博物館に昔遊び体験に行ってきました。けん玉や竹とんぼなど、職員の方から教えてもらいました。

11月28日(金)校内音楽発表会

音楽委員会が考えてくれた『心を合わせて全力で楽しもう』のもと、校内音楽発表会を実施しました。保護者の皆様には、来週の参観で御披露いたします。音楽の授業で学んできしたことや練習の成果を存分に発揮し、どの学年も素敵な合唱・合奏を披露してくれました。

お知らせ

○音楽発表参観について

・音楽発表参観を以下のとおり実施します。
なお、はばたき学級は在籍学年の実施日に御参加ください。

12月1日(月)3・4年生

12月2日(火)5・6年生

12月3日(水)1・2年生

体育館で発表後、懇談会を予定しています。詳細は、各学年により御確認ください。

○12月12日(金)、17日(水)の日課変更について

・12日(金)は、教育委員会による指導訪問のため、特別日課となります。17日(水)は、調整日とするため、全学年通常日課5時間に変更します。両日、下校時刻が変更となっております。御承知おきください。

○書きぞめの取組について

・書写の学習で日本の伝統文化でもある書きぞめを学びます。

1年「たこあげ」 2年「元気な子」

3年「こうま」 4年「太よう」

5年「新たな心」 6年「出発の日」

学年だよりもお知らせしておりますが、3年生以上は、代表となった場合、展覧会出品にあたり、ホームページに氏名の掲載の可能性があります。不都合がある場合は、担任や学校へ御連絡ください。

さいたま市より

さいたま市ネット安心相談をご利用ください。

インターネットやSNS上での悪口を言われたなどの悩みを相談できる窓口があります。

ひとりで悩まず相談してください。

<https://www.city.saitama.lg.jp/006/010/007/001/p116314.html>

